
2 INFORME DE
 ACTIVIDADES 
LEGISLATIVAS

 DIP. FÉLIX ROCHA ESQUIVEL

Distrito 14
LXXVI Legislatura al

 H. Congreso del Estado de Nuevo León
 



FUNDAMENTO

Artículos 18 Bis, 18 Bis 1 del Reglamento
para el Gobierno Interior del Congreso del
Estado, presento el Informe Anual de
Actividades correspondiente al  segundo
año de Ejercicio Constitucional de la LXXVI
Legislatura al H. Congreso.



Destacan 8 Leyes Nuevas y 131 Reformas de
Leyes, 3 Desafectaciones de Gobierno del Estado. 

101 Cuentas Públicas, 11 Desafectaciones
Municipales y 7 Reformas Federales., 

Exhortos a diferentes autoridades para gestionar la
solución de diversas demandas de los
nuevoleoneses. 

 

La LXXVI Legislatura, durante el Segundo Año de Ejercicio Constitucional, realizó sus
trabajos legislativos obteniendo el siguiente resultado: 
 

Productividad legislativa 

TOTAL

Decretos

Acuerdos

Acuerdos 
administrativos

TOTAL

205

202

359

766



Productividad legislativa
respecto con otras legislaturas



Se han resuelto en esta LXXVI legislatura
1062 expedientes 

NOTA: Fueron dados de baja 683 expedientes legislativos conforme a lo establecido en el párrafo segundo
del artículo 46 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso del estado de Nuevo León.



INTEGRANTE DE LAS SIGUIENTES
COMISIONES 



Comisiones y Pleno
En el segundo año de Ejercicio Constitucional de la
LXXVI Legislatura, estuvimos trabajando desde las
distintas Comisiones de las que formo parte, entre ellas
la Comisión de Legislación que presido y en las sesiones
ordinarias y extraordinarias del Pleno.

Además, en los recesos legislativos participando en la
Diputación Permanente, como Vocal y actualmente
como Vicepresidente Segundo.

Con un total de 124 intervenciones, asistiendo a cada
una de las sesiones de comisiones y de pleno, es decir,
con asistencia perfecta.



CRISIS DE
AGUA



Además de canalizar los reportes
ciudadanos  con respecto a la crisis hídrica
experimentada en el Estado de Nuevo León
y con el propósito de que las familias puedan
atenuar los efectos de la escasez de este
recurso en nuestra región, hemos llevado a
cabo en conjunto con Congregación María
Trinitaria, la iniciativa de distribución de
tanques de almacenamiento de agua con
subsidio.

Crisis de agua



El colapso del drenaje sanitario pone en riesgo la salud de
vecinos de diferentes colonias, entre ellas, de Bosques del
Sol, Jardines del Río, Jardines de Casa Blanca, Evolución,
Tamaulipas, Dos Ríos, Bello Amanecer, Privadas de San
Miguel, Arboledas del Oriente; también afecta a alumnos y
personal de escuelas primarias como "Edelmiro
Maldonado" en la Evolución, "Fidencio Cantú" y Jardín de
Niños "Simón de la Garza Melo" en Arboledas del Oriente.

Es por lo que, en conjunto con vecinos de diferentes
colonias de Guadalupe, solicité al titular de Agua y Drenaje
de Monterrey se mejoren los tiempos de respuesta a los
reportes ciudadanos y que se implemente un plan
estratégico para atender las quejas e inquietudes de los
vecinos.

Colapso de
drenaje



En Nuevo León sufrimos los estragos de la ola de calor con
temperaturas que rondaban los 45 grados centígrados, dejando
en evidencia la falta de infraestructura y de prevención para
evitar tragedias por las condiciones climáticas, que provocaron
lamentablemente un incremento considerable de defunciones
por golpe de calor.

Es por ello, que solicitamos al Gobierno del Estado y la Secretaría
de Salud un Plan de acción y campañas de difusión para la
prevención y atención de este tipo de emergencias.

De igual manera, nos solidarizamos entregando agua y gelatinas
para hidratarse en diferentes puntos de la ciudad de Guadalupe
y llevamos a cabo campaña de difusión para mitigar la ola de
calor y sus efectos.

Ola de calor



MUJERES



Violencia política en razón de género 

La violencia política en razón de género, no
solamente se afecta a la víctima directa, sino a
su entorno familiar y profesional, debiéndose
adoptar medidas para identificar, prevenir,
erradicar y sancionarla.

Por lo que, entre otras acciones, llevamos a
cabo en el Congreso del Estado una
capacitación en materia de identificación y
prevención de actos de violencia política en
razón de género, impartida por el Instituto
Estatal Electoral y Participación Ciudadana
dirigida a las y los diputados y personal del
poder legislativo.



En el Congreso del Estado rendimos un
merecido homenaje al equipo de Club de
Futbol Tigres Femenil, por obtener su quinto
campeonato de la LigaMx Femenil de futbol;
por lo que realizamos un espacio solemne en
el que se reconoció el gran logro y trayectoria
de las "Amazonas", que representan un claro
ejemplo del poder de la mujer y una
inspiración en niñas, adolescentes y jóvenes
para alcanzar sus metas y sueños. 

Reconocimiento a
Tigres femenil



En Octubre del 2022, mes de la
concientización de la prevención del cáncer
de mama, nos unimos a la campaña donde a
través de la unidad móvil se realizaron
mastrografías de manera gratuita para
mujeres mayores de 40 años. Este se llevo a
cabo en la planta del H. Congreso del Estado. 

Concientización del
cáncer de mama 



En el H. Congreso del Estado, aprobamos enviar
nuestra iniciativa al artículo 86 a la Ley Federal del
Trabajo, con las que buscamos que la mujer tenga
igualdad salarial concorde sus capacidades de
trabajo que desempeña sin distinción alguna al
margen de prejuicios motivados por el género de
las y los trabajadores.

Es necesario que la igualdad salarial entre
hombres y mujeres sea obligatoria, cuando
realicen trabajos de igual valor.

Igualdad
salarial



SEGURIDAD



Lamentablemente, a nivel nacional e incluso a nivel local,
se han presentado hechos violentos entre aficionados en
las gradas. Por ello, es importante tomar las medidas de
prevención necesarias para evitar la violencia, que no es
exclusiva de eventos deportivos.
Es por lo cual, presenté la iniciativa del VAR para
aficionados, que fue aprobada y consiste en instalar
cámaras de video vigilancia con circuito cerrado en
eventos deportivos y eventos masivos, donde se venda o
consuma alcohol, con un aforo de más de 800 personas,
con el objetivo de detectar conductas violentas
incipientes, ubicar e identificar a los sujetos antes de que
esta escale.

VAR de aficionados



Lastimosamente, Nuevo León ocupa el segundo
lugar nacional en mujeres asesinadas.  

Ante lo cual propuse negar la licencia de portación
de armas a quiénes hayan sido condenados por
feminicidios, violencia familiar o delitos contra las
mujeres.

Esta propuesta es una reforma por modificación a la
Fracción I, inciso D) del Artículo 26, de la Ley de
Federal de Armas de Fuego y Explosivos.

Iniciativas para erradicar la
violencia contra las mujeres



EDUCACIÓN



Programa de limpieza y
deshierbe de escuelas

Mediante el programa de limpieza y deshierbe, de la
mano de Padres de familia, directores y maestros,
continuamos apoyando a las escuelas del distrito y
del municipio de Guadalupe, con lo que seguimos
beneficiando a miles de estudiantes para que
cuenten con espacios dignos y seguros para recibir
la educación de calidad que se merecen.

Algunos de los planteles escolares rehabilitados son
J.N. Alfonso Reyes (Nuevo León) , J.N. Ignacio López
Rayón (Cañada Blanca), Esc. Nicolás Bravo T.M.
(Santa Cruz), Esc. Alfredo Nobel T.V. (Santa Cruz), Esc.
Benito Juárez (Nuevo San Miguel) y Esc. Virginia
Jimenez (Col. Evolución).



 
Seguimos trabajando por tener una educación
digna y de calidad, es por lo  que, además del 
 programa de limpieza y deshierbe,  acudimos a
distintas escuelas a ayudar con la rehabilitación y
mantenimiento de los planteles, realizando labores
de pintura de los edificios, reforestación de arboles y
la instalación de tinacos.

Rehabilitación y 
apoyo a escuelas



Programa de becas

Las becas permiten que estudiantes tengan
acceso a la educación superior sin afectar o en
apoyo a la economía familiar, brindando 
 oportunidades a aquellos que de otro modo
podrían enfrentar dificultades financieras para
continuar sus estudios.

Con el propósito de apoyar a jóvenes  estudiantes
y a sus familias en su carrera universitaria,
gestionamos más de 2,388 becas a estudiantes
de la Universidad Autónoma de Nuevo León, así
como de otras instituciones educativas. 

 
..



Actualmente enfrentamos una crisis en las escuelas
públicas debido a la insuficiencia de infraestructura, la
carencia de servicios esenciales como agua y
electricidad, el deterioro de las instalaciones y la
preocupante concurrencia de robos de equipo y
materiales. 

Con el objetivo de prevenir tanto el robo como el
vandalismo a las instalaciones educativas, se aprobó un
exhorto en el que solicité a la Secretaría de Seguridad
que en coordinación con las 51 corporaciones
municipales de policía en el Estado se refuerce la
vigilancia de los planteles escolares en periodo
vacacional y durante el ciclo escolar.

Vigilancia de planteles 
educativos



EVENTOS
ESCOLARES



La parte más fundamental detrás de un estudiante es
su familia y es por eso que además de involucrarnos
académicamente, nos unimos socialmente a las
actividades realizadas en las distintas escuelas del
Distrito, para festejar a los padres y madres de familia, y
a los niños en su día. 

De esta manera, he estado recibiendo las inquietudes
que los padres expresan diariamente en relación al
progreso de sus hijos, con el objetivo de brindarles
apoyo o gestionar sus diversas necesidades, a fin de
contribuir de manera efectiva a su sano desarrollo
académico. 

Festividades



Graduaciones

Durante este periodo legislativo, tuve el privilegio de ser el
padrino de generación en varias escuelas del municipio de
Guadalupe, tales como Esc. Prim. Idalia Cantú De Livas,  J.N.
José Mariano Monterde, J.N. Ignacio López Rayón, Esc. Prim.
Niños Héroes, Esc. Prim. Ysidro Sepúlveda González T.M., Esc.
Prim. Alberto Garza, Esc. Prim. José Reyes Moreno, Luis
Tijerina Almaguer, Plutarco Elías Calles, Esc. Prim. Fidencio
Cantú, J.N. Julia Nava, J.N. María Cristina Treviño T.M. y  T.V.
entre otras. 

En esta responsabilidad, estuvimos presentes en un
momento tan importante para los alumnos y sus familias,
como lo es la culminación de los estudios de los graduados.



MOVILIDAD



En julio del 2020, la tormenta tropical Hanna dejó a su paso 
 severos  daños estructurales, entre ellos, un socavón en la
ampliación inconclusa de Morones Prieto, la cual sigue sin
atenderse, debido a la falta de apoyo del Gobierno federal.
 
En septiembre del año 2022, presenté un escrito en la Delegación
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte
del Gobierno Federal en Nuevo León solicitando las gestiones
necesarias a fin de reparar el socavón y concretar la ampliación de
los más de 3 kilómetros pendientes de la avenida Morones Prieto.

Posteriormente, en enero del 2023, mediante un exhorto dirigido a
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte del
Gobierno Federal solicité la reparación y  continuación de los
trabajos de la ampliación de la avenida Morones Prieto.

Reparación y ampliación
Av. Morones Prieto 



Ampliación y rehabilitación
Carr. a Dulces Nombres 

La congestión en la Carr. a Dulces Nombres afecta
diariamente a más de 15 mil automovilistas, con
retrasos de hasta 40 minutos en un tramo de 2
kilómetros.

Presenté y se aprobó un exhorto en tribuna para
solicitar al Estado provea los recursos necesarios para
la rehabilitación y ampliación de la carretera a Dulces
Nombres y a los municipios afectados Guadalupe,
Apodaca, Juárez y Pesquería que continúen con las
gestiones a fin de concretar este importante proyecto
de movilidad, que ayudaría a aligerar la carga
vehicular de los ciudadanos que transitan por dicha
avenida en el tramo comprendido de Avenida Girasol
y Eje Metropolitano (Autopista al Aeropuerto).



Crisis del transporte público

Dada la problemática del transporte público en el
municipio de Guadalupe, solicité la reestructura del
servicio al Secretario de Movilidad y Planeación Urbana
del Estado. 

Acompañado por vecinos representando a las colonias
Evolución, Tamaulipas, Dos Ríos, Santa Cruz, 31 de
Diciembre y CNOP, que son algunas en las que los
usuarios del transporte batallan día con día para llegar
a sus lugares de trabajo y de estudio ante el mal
servicio que existe, entregamos un escrito en Oficialía
de partes del Pabellón Ciudadano.

De igual manera, en este año estuvimos alzando la voz
por vecinos de otras colonias afectadas por el mal
servicio y la falta de unidades y rutas que brinden el
servicio de manera eficiente, como 



DEPORTE



APOYO AL DEPORTE

La falta de apoyo al deporte por parte del
Estado y la Federación ha generado una
serie de obstáculos que impiden el
desarrollo pleno de los atletas y
obstaculiza su búsqueda de la excelencia
deportiva. En virtud de esta situación,
brindamos apoyo económico y de
equipamiento a los cuatro atletas de
nuestro distrito y municipio.

Además, continuamos con la
organización de torneos deportivos,
como el que realizamos con fin de
recaudar útiles escolares  para jóvenes
del Estado de Nuevo León.



Día del árbitro

Como miembro de la Comisión de Educación,
Cultura y Deporte, consideramos que la función
de la planilla arbitral en los partidos de futbol
americano es primordial, ya que son ellos quienes
garantizan el cumplimiento de las reglas de este
deporte de contacto y quienes, en muchas
ocasiones, deben intervenir para evitar conflictos.

Además, es importante destacar que los árbitros
deben contar con una excelente condición física y
mental para desempeñar su labor al cien por
ciento.



ADULTOS
MAYORES



Apoyos diversos 

Como apoyo al adulto mayor, en equipo
con los diputados del PAN, realizamos
campañas de graduación de lentes en
diversas colonias del Estado.

Por otro lado, en respuesta a las
necesidades de los residentes del
distrito 14, he coordinado la distribución
de sillas de ruedas, aparatos
ortopédicos, de medición de la presión y
azúcar, reconociendo la importancia de
facilitar la movilidad y mejorar la calidad
de vida de nuestros vecinos.



Avalamos reformas a la Ley de los Derechos de las
Personas Adultas Mayores en el Estado de Nuevo León,
para que todos los adultos mayores tengan acceso al
mismo trato y oportunidades para el reconocimiento,
goce o ejercicio de los derechos humanos y las
libertades fundamentales; acceso preferente a los
servicios de salud y participar en la planeación integral
del desarrollo social. 

Igualdad sustantiva



SALUD 



Es importante concientizar, prevenir y atender las diferentes
enfermedades, por lo cual, entre algunas otras iniciativas de
ley y acciones: 

 Salud bucal

Aprobamos la ley de protección para la salud bucal
para el Estado de Nuevo León, para impulsar una
cultura del cuidado de la salud bucodental,
prevención de las enfermedades y tratamiento y
rehabilitación de los padecimientos bucodentales.

Arrancamos una campaña de salud dental
mediante diagnostico digital y limpieza totalmente
gratuito para nuestros vecinos. 



Campañas de
salud

Para respaldar a las familias en
materia económica, organizamos
brigadas que incorporan programas
de prevención y evaluación de
glucosa, presión arterial, gestión de
peso, así como orientación médica y
nutricional.

   



Alianza anticáncer

En el día internacional contra el cáncer
infantil me uní a las campañas para crear
conciencia y mostrar apoyo a los valientes
niños y adolescentes que luchan contra
esta enfermedad, así como a sus familias.
Junto con mi equipo, nos dispusimos a
reunir taparroscas y destinarlas a
asociaciones que apoyan al cáncer infantil.



MEDIO
AMBIENTE



 Ciudades verdes

Aprobamos una reforma a la Ley Ambiental del Estado
De Nuevo León con el objetivo de que los Municipios
que lleven a cabo de manera constante acciones,
programas, planes o mecanismos que ayuden a reducir
la contaminación, podrán tener la distinción de “Ciudad
Verde”.

El principal objetivo que se persigue con este proyecto
es generar espacios más sostenibles dando prioridad a
mitigar la contaminación, la emisión de gases efecto
invernadero y la gestión de los residuos, en definitiva,
ciudades con el menor impacto posible en su entorno
medioambiental de forma que sean más saludables y
amables.



Ante la creciente ola de calor, los cortes de
electricidad en los hogares afectaron a
distintas colonias, entre ellas Provivienda,
Cristales, Faisanes, Fontana, Balcones de San
Miguel, Jardines del Río, Colonial San Miguel,
entre otras. 

Realizamos un exhorto a la Comisión Federal
de Electricidad, exigiendo restablecer la luz
eléctrica y que se planeen destinar los recursos
necesarios a fin de solucionar la problemática
de fondo.

 

No más cortes de
electricidad



Reciclaje

En el marco del Día Mundial del Reciclaje, 

 llevamos a cabo una campaña de reciclaje

de plástico PET para promover entre

nuestros vecinos la cultura de reutiliza,

recicla y reusa. 



Bienestar animal

Aprobamos el que los propietarios o
poseedores de animales de compañía
deberá aplicar anualmente la vacuna
antirrábica a través de un médico
veterinario zootecnista con el fin de
que obtenga el certificado de
vacunación antirrábica.



Aprobamos las reformas a la Ley de Protección
Civil para el Estado de Nuevo León, la Ley de
Asentamientos Humanos, Ordenamiento
Territorial y Desarrollo Urbano y a la Ley Ambiental
del Estado de Nuevo León.

Lo anterior, con el objeto de poner orden y obligar
al retiro progresivo de las "telarañas" de cables
aéreos en desuso en todos los municipios de
Nuevo León, que presentan un riesgo a la
integridad física de la población y no tienen
ninguna función, además que generan
contaminación visual y otros más problemas. 

No más telarañas



EVENTOS Y EN
REPRESENTACIÓN
DEL CONGRESO



 

En representación del H. Congreso del
estado de Nuevo León acudí a los
juzgados laborales de Nuevo León, en
donde realizamos un recorrido por sus
instalaciones, para conocer los
avances que se llevan en la materia
por la implementación de la justicia
laboral.

Visita a juzgados laborales



 

Recibimos a estudiantes de diversas
instituciones universitarias de la entidad en el
reciento del Honorable Congreso del Estado. 

En la que les explicamos sobre la función
legislativa, su estructura y el proceso de
creación de leyes.

Para un servidor es un gusto recibir a nuestros
jóvenes y a sus catedráticos y poder
compartirles un poco de la labor que
realizamos.

Visitas escolares



 

Como integrante de la Comisión de educación, cultura y
deporte, llevamos a cabo la organización de la onceava
edición del Parlamento Infantil, proyecto legislativo que
tiene la finalidad de promover la cultura de la legalidad
y la participación de los menores en la toma de
decisiones democráticas. 

Por lo que, acudí en representación del H. Congreso del
Estado como jurado en la etapa regional con sede en mi
municipio Guadalupe, en donde elegimos 4 excelentes
representantes, formaron parte de los 42 diputados
infantiles.

Parlamento Infantil 



 

De igual manera, este año 2023, tuvimos la
fortuna de asistir al parlamento juvenil, en su
edición 15°. 

En el que tuve la oportunidad de convivir con
alguno de los seleccionados y compartir puntos
de opinión, siempre es un gusto y un placer
intercambiar ideas y escuchar lo que los
jóvenes piensan acerca de política y de las leyes
en nuestro estado.

Parlamento Juvenil



Heroico Colegio Militar

Por la conmemoración del Heroico Colegio
Militar se realizó la inauguración de las
letras áureas donde tuve el placer de
participar. La leyenda "2023, año del
Bicentenario del Heroico Colegio Militar"
quedará grabada en la historia como un
símbolo de honor y valentía.



Celebrando en el 426 aniversario de la

fundacion de nuestra Ciudad de Monterrey,

realizamos una guardia de honor por parte del

H. Congreso del Estado, en el cual también se

hizo una ofrenda en la escultura a Diego de

Montemayor, fundador de la ciudad. 

Fundación de Monterrey 



1er. Informe de
gobierno Higueras  

En representación del H. Congreso del
Estado, acudí al Primer Informe de
resultados del Lic. Rafael González, Alcalde
del municipio de Higueras.

Un gusto presenciar los avances en la
gestión municipal 2021-2024 a favor de los
habitantes de los Higueras, Nuevo León. 



Toma de Protesta
Rector de la UANL

En representación del H. Congreso del

Estado, acudí a la toma de Protesta del Dr.

med. Santos Guzmán López, como rector

de la Universidad Autónoma de Nuevo

León.



TRABAJO
DE CALLE



 Jueves Ciudadanos

En equipo con diputados del PAN,

hicimos campañas para los vecinos de

diferentes colonias y distritos. En estas

campañas se ofrecía asesoría jurídica,

manicure, corte de cabello, servicios

para el control de la presión y glucosa y

asesoría nutricional. Beneficiando a los

ciudadanos por ser servicios gratuitos.



 Recorridos 

Para atender a las necesidades de los vecinos y conocerlos de
primera mano, realizamos constantemente recorridos casa por
casa a las diferentes colonias del distrito. Lo que nos permite estar
en contacto y trabajar resolver las peticiones que nos soliciten. 



Reuniones vecinales

 A través de las reuniones vecinales,
loterías y convivios que nos invitan
nuestros vecinos, podemos entablar una
comunicación directa con ellos, a fin de
escuchar las diferentes inquietudes en
común y en lo particular. Creando una
comunidad eficiente y unida, de trabajo
en equipo.

















GESTIONES A LAS
DEMANDAS CIUDADANAS

Y TRABAJO DE CALLE

Hoy rindo ante ti mi segundo informe de
labores legislativas y de trabajo en la calle,
ten la seguridad que cuentas con un
diputado que sí trabaja, que sí regresa a su
distrito para escucharte y que disfruta ser
tu representante, asumiendo la
responsabilidad y el compromiso que eso
implica; ser tu voz en el Congreso del
Estado y trabajar en equipo contigo por
tener un mejor distrito, un mejor
Guadalupe y un mejor Nuevo León.



(811) 166-1892

Félix Rocha Esquivel

@FelixRochaEs

Conoce más de 
mi trabajo escaneando

el Código QR

¡Seguimos haciendo
 equipo contigo! 

Síguenos:
@DiputadosPANNL

@felixrochaes



¡GRACIAS!
POR EL PRIVILEGIO DE

SER TU DIPUTADO LOCAL  
DISTRITO 14 LOCAL


